

Interclubs Division 1A 2015

Finale de comité (premier week-end)

12-13 mars 2016

Comme d'habitude, on termine la saison en beauté avec le gros morceau de l'Interclubs. Après une première tentative frustrante il y a deux ans, nous avons atteint l'an dernier la finale nationale, pouvons-nous espérer mieux cette année? Avant de se le demander, il faut déjà passer le premier écueil d'une finale de comité qui devrait désormais être proche de la formalité pour nous, mais dans laquelle nous risquons peut-être d'avoir un départ plus délicat qu'à l'accoutumée. Pas de nouveauté au niveau de l'organisation (un Suisse de sept matchs de 24 donnes sur deux week-ends, qui seront cette fois-ci successifs, la mi-temps du match 4 sera donc moins longue que l'an dernier), ni des joueurs de notre équipe (nous sommes toujours associés à Chantal, Janine, Jacques et Yassine), mais deux petits détails tout de même à signaler avant de se lancer dans ce premier week-end : si les équipes adverses ont relativement peu bougé depuis l'an dernier (à l'exception évidemment des montées-descentes vers la D1B), une absence de poids tout de même puisque l'équipe Van Elsuwe a disparu des écrans-radar. Dans la mesure où on les rencontrait à chaque fois au premier match (avec pas mal de gros scores à la clé!), c'est un changement qui va nous affecter directement, puisque nous commencerons notre compétition contre l'équipe Mohsen à la place. Je n'irai pas jusqu'à dire que c'est une perspective qui m'enchant, surtout après notre déroute de l'an dernier en Ligue contre cette équipe. Autre « détail », et non des moindres, Jacques n'est pas disponible pour ce premier week-end, ce qui va nous forcer à jouer à quatre. Bon, voilà, on s'est mis un handicap, à nous de voir si on va réussir à s'en sortir brillamment quand même ou si on contraire on va se mettre en position délicate avant le deuxième week-end.

Premier match

On débute en tout cas à la table 2 en NS face à la paire Heller-Reboulot, le second nommé étant pour moi un adversaire complètement inconnu puisqu'il joue très rarement des compétitions par chez nous. Ce qui sera rapidement très clair en tout cas, c'est que c'est un joueur assez actif, et accessoirement coutumier de réflexions assez longues. Il hésite un certain temps avant de passer sur la séquence 1♠ - 1SA - 2♣ à la première donne, mais s'il hésitait à dire 2♥ dans son ADxxx, il a bien fait de s'abstenir puisque j'avais de quoi le voir venir avec cinq coeurs de mon côté. L'entame atout évidente chez moi suffit tout de même à nous rapporter quatre IMPs. C'est moins qu'à la donne suivante, où un horrible soutien dans trois cartes avec une poubelle (oui, oui, c'est mon ami Est qui l'a produit, certes après un peu de compétition de notre part) et une défense précise chez nous mène à trois levées de chute vulnérables, cinq IMPs pour nous. C'est un bon début, mais on va vite reperdre toute notre avance, quand Bernard ouvre d'1SA une main 5323 de 16H (normal), mais chute ce même 1SA de quatre levées (vulnérable) en prenant les mauvaises options à la carte, pas moins de 11 IMPs de décaissés (ça a du chuter dans l'autre ligne en face). Bernard pioche ensuite le jeu intéressant suivant : ♠ AV ♥ ARDV752 ♦ - ♣ R875. Il est en quatrième, tous verts, et on ouvre de 4♦ devant lui, soutenus à 5♦ par Ouest après son intervention à 4♥. Il semble clair de pousser à 5♥, ce qu'a d'ailleurs fait Bernard, mais le Roi de pique en face ne suffit pas, trois trèfles à perdre et -1 inévitable qui ne sent pas forcément bon quand l'ouverture de 4♦ était loin d'être évidente avec un 4171 de 10H. Ouf, c'est une égalité. Mais hélas, pas la donne suivante, une manche pourtant banale en EO. Nos partenaires ont eu un problème de système sur ce coup : ouverture d'1♣, contre adverse, 1♠ chez le répondant, l'ouvreur dit 2♥ et le répondant répète ses piques, est-ce forçant ou non? Je

ne suis pas sûr de voir de raison de modifier le système à cause du contre, mais en tout cas ça a passé sur 2♠ pour un gros empaillage et 10 IMPs de perdus. On en décaisse trois autres quand je monte logiquement à 3♥ sur une impasse dans une séquence compétitive, une de chute alors qu'il y a eu un passe général en fermée. Une égalité sur une partielle, puis nous piochons des jeux intéressants dans notre ligne :

Donne 12 (NS vulnérables)

♠	A 5
♥	R D V 10 5 2
♦	
♣	10 9 8 6 4
♠	R 9 8 4 2
♥	4
♦	D 6 4
♣	A R V 7

La séquence serait déjà intéressante à deux, mais pour ajouter un peu de piment, Ouest ouvre en premier d'1♦ et reparlera à 3♦ si on lui en laisse l'occasion, où auriez-vous atterri ? Si vous arrivez à trouver honnêtement le chelem à trèfle (qui rentre avec les quatre trèfles manquants en Est et les piques répartis), chapeau (notons que 6♥ chute sur entame trèfle !), mais on a fait nettement pire que simplement empailler le chelem. Après l'intervention à 1♥ (non, soyons sérieux, un Michael's n'est pas une option avec une telle disparité des couleurs) et la réponse d'1♠, j'ai donc eu droit au saut à 3♦ à ma droite. J'ai décidé que ma main méritait de tenter une nouvelle enchère à 3♥, mais Bernard, effrayé par le misfit, a passé. Une décision sûrement exagérée, qui nous coute en l'occurrence 9 IMPs (230 dans la colonne c'est rarement bon). Notons qu'assez bizarrement, on aurait joué la manche très facilement si j'avais passé sur 3♦. Et si j'avais eu le culot de dire 4♣ ? Allez savoir. En tout cas, la mi-temps commence à sentir très mauvais pour nous, même si on récupère juste après un petit coup de 5 quand nos adversaires ont trop poussé une manche. Je plante ensuite la manche tout seul avec six coeurs maîtres face à l'ouverture, tout est réparti pour onze levées, et une égalité. Nouvelle égalité ensuite en faisant normalement chuter 1SA, mais le déclarant avait été très négligent et j'aurais pu en profiter pour faire chuter plus. La dernière donne de la mi-temps va à nouveau déplacer :

Donne 4 (Tous vulnérables)

♠	R 10 7
♥	A 2
♦	A 8 3 2
♣	D 9 8 3
♠	A D 8 6 2
♥	D 10 6
♦	7 4
♣	R 6 2

Est interviendra à 1♥ sur l'ouverture d'1♦, avez-vous envie d'aller jouer une manche avec ces deux jeux ? Une réponse normale devrait être non. Mais si jamais on vous force la main, préférez-vous 3SA ou 4♠ ? Bizarrement, si on joue 4♠, on le rentrera assez trivialement : après avoir perdu un carreau et un coeur (le Roi est sans surprise placé), on jouera la seule chance raisonnable, celle de l'As de trèfle second chez l'intervenant, et on touchera le jackpot. C'est d'ailleurs ce que j'ai fait, sauf que

je n'ai scoré que 170 pour mon 2♠+2 (oui, notre système nous permet de nous arrêter sereinement au palier de 2 après l'intervention). Mais si on joue 3SA sur entame de la Dame de carreau, il va falloir choisir de jouer très vite le miracle à trèfle si on veut faire neuf levées, ce qui semble extrêmement improbable. L'autre table a justement joué 3SA (après un plantage de manche sauvage, la défense a bien entamé Dame de carreau, mais a craqué ensuite pour filer le coup, un dernier coup de 10 IMPs douloureux contre nous. On n'est pas très contents de notre feuille en sortant de salle (le 1SA-4 et l'empaillage de la 12 sentent mauvais), mais ce n'est pas mieux en face, et on est menés 43-14 après douze donnes. Bon, sauver un score honorable sur ce premier match serait déjà bien.

Nous restons en salle ouverte pour la fin du match, contre notre paire préférée : mesdames Mohsen et Pietrapiana. Ce sont elles qui frappent les premières en choisissant de jouer 3SA plutôt que 4♠ sur une donne où la manche majeure peut rentrer mais nécessite de bien deviner. On perd 10 IMPs sur le coup. Puis on n'arrive pas à éviter de jouer la manche quand je possède RV10x de pique dans un désert et Bernard 19H derrière l'ouverture adverse d'1♠. Aucun cadeau de la défense, deux levées de chute, et autant d'IMPs de perdus, on est vraiment très très mal. Mais les donnes vont continuer à être intéressantes :

Donne 7 (Tous vulnérables)

♠ V
 ♥ R 6 5
 ♦ R V 9 6
 ♣ 6 5 4 3 2

♠ A 6 4 3
 ♥ D
 ♦ A 3 2
 ♣ A R D 10 7

Ouverture d'1♣ chez Bernard en Sud, je réponds 1♦, et Est intervient à 1♥, rapidement soutenus à 3♥ par Ouest. Bernard a contré 1♥, puis à nouveau contré en réveil, envisagez-vous de dire autre chose que 5♣ avec mon jeu en Nord ? Avec un Roi de coeur a priori à déchirer, je vois mal comment être plus optimiste mais le fait est que le chelem à trèfle est tabulaire sans impasse. On gagne quand même un IMP pour la deuxième surlevée (mais si, sur entame coeur !). C'est ensuite Bernard qui chute son petit 3SA de deux levées, pour une égalité. Notre premier gros swing du match va enfin arriver sur la donne d'après :

Donne 9 (EO vulnérables)

♠ V 9 7
 ♥ R 9 8 6 4
 ♦
 ♣ A R 10 8 6

♠ 10 6
 ♥ A D V
 ♦ R D 8 5 2
 ♣ 9 7 4

Après avoir ouvert d'1♥ et entendu Est intervenir à 1♠, je me retrouve assez rapidement à jouer le contrat évident de 4♥ (sans avoir nommé mes trèfles) sur entame As puis Roi et Dame de pique.

Je coupe et tire tout de suite quatre tours d'atouts (le 10 sec tombe immédiatement), ne voyant pas vraiment d'autre option que les trèfles 3-2 pour rentrer mon contrat. La mauvaise nouvelle, c'est qu'Ouest possédait DVxx à trèfle, me condamnant à -2 (je ne ferai jamais mon cinquième trèfle). La très bonne nouvelle, c'est qu'elle en a défaussé deux sur les atouts, +1 sorti de nulle part et 11 IMPs fort bienvenus pour nous. Le tournant du match aurait pu se trouver juste après :

Donne 10 (Tous vulnérables)

	♠ D V 7 6 4 2	
	♥	
	♦ 6 5	
	♣ A V 7 3 2	
♠ A R 9		♠ 3
♥ 7 6		♥ D 10 9 5 4 2
♦ R 7 4 2		♦ A 10 9
♣ 10 9 5 4		♣ R D 6
	♠ 10 8 5	
	♥ A R V 8 3	
	♦ D V 8 3	
	♣ 8	

À peu près toutes les tables ont vu une ouverture d'1♥ en Est et une réponse d'1SA en Ouest. Qu'auriez-vous fait avec ma main en Nord ? J'ai estimé qu'une enchère de 2♥ (bicolore pique-trèfle pour nous) serait la plus souple, et Bernard s'est contenté de corriger à 2♠, on en est restés là. Sur entame coeur, il n'a pas eu de mal à faire beaucoup de levées, même si un léger incident de table s'est produit quand Pietrapiana en Ouest a hésité un bon moment avant de jouer l'As de pique au premier tour d'atout, ce qui a trompé Bernard. Bon, je ne commenterai pas plus, l'action sur la donne ayant surtout eu lieu de l'autre côté. Nord a choisi de dire 2♠ sur 1SA (comme à beaucoup de tables, apparemment), et a joué le contrat populaire de 4♠, contré par nos partenaires. Sur entame pique ou carreau, il y a deux levées de chute pour un gain de 12 IMPs qui nous relancerait vraiment. Mais c'est aussi l'entame coeur qui sera choisie, et 13 IMPs vraiment douloureux qui s'ajoutent dans la mauvaise colonne. Pas du tout conscients de ce coup dur, nous continuons à jouer serré : une partielle sans grand intérêt chez nous, un IMP de surlevée pour nous, puis du mieux se profile pour nous. D'abord un gain de 8 IMPs quand nos EO jouent un 2♦+1 qui semble assez normal (je ne sais pas ce qui s'est passé en face), puis 6 IMPs pour avoir su rester au palier de 2 avec 21H 1543 et un partenaire fitté coeur après ouverture adverse. Les deux dernières donnes seront des 3SA en EO, mais il y avait mieux à jouer sur la première :

Donne 3 (EO vulnérables)

♠ A 6 5	♠ R V 3
♥	♥ R D V 8
♦ A D 9 8 3 2	♦ R V 10 5
♣ A V 8 4	♣ 3 2

Ouverture de 2♦ Multi en Sud, Nord dire 3♥ passe ou corrige, auriza-vous réussi à trouver d'autres enchères que 3♦ en Ouest et 3SA en Est ? C'est sincèrement très délicat, même si 6♦ est tranquillement sur table avec l'As de coeur en Sud. On gagnera curieusement 3 IMPs sur cette donne quand nos partenaires scoreront 800 en EO (ils se sont encore lâchés avec nos cartes!). La

toute dernière donne est donc un autre 3SA, chuté sur table par Est chez nous (qui a craqué dès l'entame, en laissant filer une entame de la Dame de trèfle de la part d'un intervenant à 2♣ avec Rx au mort et A9xx en main). Une dernière occasion de grignoter une partie de notre retard ? Hélas, le même contrat sera aussi chuté de l'autre côté. Nous aurons la maigre consolation d'avoir gagné la mi-temps 30-25 et surtout d'avoir sorti une mi-temps correcte de notre côté, mais ça ne suffit qu'à sauver 5.08 PV, un départ très poussif. Pas grand chose de spécial à signaler sur les scores aux autres tables, Dupuis a battu Pacault de peu dans un match où beaucoup d'IMPs ont été échangés, Van Eijck a fait le score diabolique de 6.66 contre Hilmi, et c'est Gerardin qui prend la tête après avoir largement battu Carrère, qui sont justement nos adversaires du deuxième tour. Il va donc falloir se ressaisir tout de suite, avec un deuxième match « facile » qui nous attend.

Deuxième match

Nous sommes en EO pour la première mi-temps de ce deuxième match, et on va à peine avoir le temps de s'asseoir avant que les chosses sérieuses commencent :

Donne 9 (EO vulnérables)

	♠ A 10		
	♥ D 10 3		
	♦ D 6 4 3		
	♣ 7 6 5 3		
♠ 7 5 4 3 2		♠ R D V 9	
♥ V		♥ 8 7 4	
♦ A R V 8 5		♦ 9 2	
♣ 4 2		♣ A V 9 8	
	♠ 8 6		
	♥ A R 9 6 5 2		
	♦ 10 7		
	♣ R D 10		

Ouverture d'1♥ en troisième en Sud (notre style est de ne pas ouvrir le genre de main que j'avais en Est, mais pour le coup, j'aurais eu une bonne inspiration de déroger), faut-il intervenir ou pas avec la main de Bernard ? Beaucoup de joueurs mettront 1♠ sans même se poser de question, mais pour un joueur qui privilégie la qualité de la couleur et qui fait attention à la vulnérabilité, intervenir dans le 7 cinquième avec 8H n'est pas très tentant. D'un autre côté, on a un 5-5 avec une belle couleur secondaire. Bref, Bernard a passé. Et là, nos NS nous ont gratifié de la superbe séquence 1♥ - 2♥ - 3♥ - 4♥. Je sais bien que mes lecteurs seront très déçus si je ne fais pas une remarque du genre « ils n'avaient pourtant pas l'air d'avoir l'âge de s'être égaré sur le chemin du bac à sable du quartier », donc je le fais. Même si par un hasard extraordinaire l'enchère de 3♥ était autre chose que purement compétitive (ce qui n'était d'ailleurs pas le cas !), il n'y a tellement rien à ajouter avec la main de Nord que 4♥ semble vraiment simplement être une tentative d'énervier les adversaires (ou de leur faire baisser leur garde ?) en allant chercher un coup grotesque. Ben ça a parfaitement réussi en tout cas : non seulement l'enchère de 4♥ nous empêche de retrouver un contrat (en supposant que je réveille à 3♠ sur 3♥, j'étais en train d'y réfléchir, ce n'était certes pas du tout évident), mais Bernard entame As puis Roi de carreau et on ne peut plus faire chuter à partir de là. De l'autre côté les EO sont intervenus mais ont empaillé la manche, ce qui ne les empêche pas de gagner 11 IMPs, un très mauvais départ pour nous. Bon, il faut rester calme, il reste 23 donnes pour se refaire. On rate une occasion dès la suivante : ouverture d'1♠ en Sud, Bernard intervient à 1SA avec une très

grosse main, et Nord nous pond un 3♣ alerté comme Texas carreau. Je ne suis pas assez taquin pour demander ce qu'aurait signifié l'enchère plus économique de 2♣ dans cette même séquence, mais ils sont sur la même longueur d'onde. Le contrat chute irrémédiablement, mais on a un problème de défense surprenant en fin de coup : je possède V82 à coeur, Bernard a AD976 en face (deux petits au mort), et tout le monde sait qu'on a par ailleurs AD de pique chez Bernard derrière le Roi du déclarant, qui a lui-même des gagnantes à tirer pour défausser des perdantes majeures si on lui rend la main. Il faut donc qu'on prenne le maximum de levées majeures immédiatement (deux suffisent à assurer la chute). Après mure réflexion (mais si, ça m'arrive de réfléchir à la table), je choisis de partir du Valet de coeur, ce qui nous permettrait de tirer quatre levées pour -3 si Bernard possède le 10 de coeur (on a les intermédiaires du dessous, même si le déclarant couvre il est cuit). Seul problème, s'il ne l'a pas, il risque fort de ne pas tirer ses deux As majeurs pour -2, mais seulement As de coeur et coeur en croyant le 10 chez moi. Bref, un 10 problématique, j'aurais dû me contenter d'assurer le -2 (et peut-être Bernard aussi), ça se finit à -1 pour un IMP de perdu. On gagne nos 5 premiers IMPs du match ensuite en se faisant filer 1SA, puis on enchaine sur un passe général. On va alors s'engluer dans une succession de partielles sans grand intérêt. Je joue d'abord un petit 3♣ après m'être demandé un moment si le 2SA de Bernard dans une séquence compétitive où il avait déjà dit naturellement 1SA était naturel ou non. On était très bien à 3♣, et j'ai même réussi un enfumage rigolo à la carte : avec Dx de coeur au mort et trois petits en main, je suis parti de la Dame de coeur, duquée à ma droite avec Rxxxx, puis duqué à ma gauche avec AVx (pas si anormal) ! Tout ça pour une bête égalité. On perd par contre 6 IMPs sur le 1SA adverse qui suit, je n'ai pas réussi à entamer dans RDx de pique plutôt que ma quatrième meilleure à coeur (la déclarante a tenté de chuter sur table ensuite mais n'y est pas arrivée). Suit une égalité sur un 1SA chuté, et deux contrats de 2♥ dans notre ligne rentrés paisiblement. La donne 6 est l'occasion pour nous de sortir un gadget de notre poche : 1♦ - 2♥ avec cinq piques et quatre coeurs dans une main faible, on finit de toute façon à 3SA mais je me le fais gentiment refiler pour 12 IMPs dans notre colonne. On en gagne un de plus sur le 3SA qui suit, puis vient la dernière donne de la mi-temps :

Donne 8 (personne vulnérable)

	♠	V 8 7 5		
	♥	A 4 2		
	♦	R 7		
	♣	D 8 6 4		
♠	A 10 9 4		♠	6
♥	7 5 3		♥	6
♦	D 9 8 2		♦	A V 10 6 5 4 3
♣	A R		♣	V 9 5 2
	♠	R D 3 2		
	♥	R D V 10 9 8		
	♦			
	♣	10 7 3		

A posteriori, je me dis que cette donne est vraiment LE gros craquage inexcusable de ma part sur ce premier week-end. Ouverture d'1♦ chez Bernard, et en Est je me suis contenté pour une raison qui m'échappe encore de dire 4♦. Sud a tenté 4♥ et, cohérent avec mon enchère initiale, j'ai passé. Bon, au moins on n'a pas filé, mais dans la mesure où on a 6♦ si on trouve le Roi, ce n'est vraiment pas suffisant. De l'autre côté, Est a répondu un incroyable 2♦ sur 1♦, et une séquence compétitive mouvementée en a découlé. Les EO ont fini par se retrouver quand même à 5♦, et nos partenaires ont contré sans imaginer qu'Est puisse avoir un jeu de ce genre, nouveau coup de 11 IMPs du mauvais

côté. Encore une fois, on sort peu satisfaits de notre mi-temps, et on a de quoi : 18-30 à la pause, il est grand temps de se réveiller !

On passe en fermée pour la fin du match, et il faut bien dire que ces douze donnes ne seront pas les plus palpitantes du week-end. On commence par une manche sans histoire dans chaque ligne (même si notre Ouest a tenté de mettre de l'animation en ouvrant de 2SA avec un singleton), puis je pioche ♠ RD10762 ♥ - ♦ D1062 ♣ 876. Ouverture d'1♥ chez Bernard, qui me soutient ensuite quand je dis 1♠. Malgré ma chicane coeur, je saute à 4♠, mais on a quatre levées à perdre avant de pouvoir en prendre dix, je gagne quand même deux IMPs (un contre de l'autre côté ? Je ne sais plus). Nos adversaires empaillent ensuite une manche difficile à appeler, égalité. Puis je rate une occasion de faire une défense inspirée :

Donne 1 (personne vulnérable)

	♠	10 9 2		
	♥	A 9 6 4 3		
	♦	8 6 2		
	♣	R 5		
♠	A R V 7 6 4		♠	5 3
♥	V 8		♥	R D 10
♦	10 7		♦	A D 9 3
♣	A 10 2		♣	D 9 7 3
	♠	D 8		
	♥	7 5 2		
	♦	R V 5 4		
	♣	V 8 6 4		

Sans surprise, le contrat est de 4♠ joués par Ouest après ouverture d'1♦ de son partenaire. Première étape de la défense, trouver l'entame du 2 de carreau, et surtout profiter de l'approximation du déclarant qui plonge de l'As (duquer est sûrement mieux, Sud n'a pas de retour et on garde une communication utile vers le mort). Bon, notre Ouest enchaine sur l'impasse pique et tire les atouts, puis joue sur les coeurs. Deuxième bonne inspiration du Roupoil, qui duque le premier coeur et prend le deuxième pour renvoyer carreau vers la fourchette de son partenaire, qui insiste à carreau, coupé par le déclarant qui va commettre sa deuxième imprécision en rejouant un petit trèfle sous l'As (As de trèfle et trèfle ne lui laissait aucune possibilité de se planter). Et là, à ma place, auriez-vous été prêts à jouer un petit trèfle foulé pour mettre le déclarant à la devine ? J'aurais du, après avoir bien géré jusque-là ! Mais j'ai hésité, et du coup pris mon Roi puisque je m'étais trahi. Bon, il semblerait vu la discussion d'après donne que le déclarant n'ait pas vraiment envisagé de jouer autre chose que la Dame si le Roi n'apparaissait pas (snif), on gagne un IMP sur la donne ! Bernard se trouve ensuite au volant d'un 3SA compliqué mais normal, il semble ne pas y avoir de chemin vers la réussite du contrat mais on perd trois IMPs bizarres pour une deuxième levée de chute normale. Même tarif juste après alors qu'on a cette fois-ci fait chuter 3SA de deux, il est vrai assez normalement. Nos adversaires vont ensuite appeler un 4♠ ambitieux après ouverture de 2♦ Multi légère chez moi. Sur l'entame coeur normale, le contrat ne peut pas chuter s'il est bien joué, mais notre déclarant se met à la chute, devant réussir en fin de coup à manier A1073 de trèfle (au mort) face à 954 pour une seule perdante. Quand il présente un petit trèfle, Bernard couvre avec RDxxx, écrasant mon Valet de trèfle, dix levées. C'est d'autant plus énervant qu'à l'autre table nos partenaires ont fait carrément onze levées, mais en ne jouant que 3♠. Le genre de donne où on doit gagner un bon swing si on joue correctement, et à la place on perd neuf IMPs. Les dernières donnes ne seront que des partielles : un 2♥ tout juste rentré chez moi (j'aurais pu faire +1), un 2SA adverse qui chute pour trois IMPs

perdus (je ne comprends pas comment) mais ils sont récupérés sur l'ambitieux 3♠ en fit 4-3 de nos adversaires. Voici la dernière donne :

Donne 8 (Tous vulnérables)

	♠	A V 8		
	♥	A 7 3		
	♦	D 8 4 2		
	♣	D V 4		
♠	D 9 6 4 2		♠	R 10 7
♥	R 8 4 2		♥	V 10 9 6
♦	R		♦	V
♣	A R 9		♣	7 6 5 3 2
	♠	5 3		
	♥	D 5		
	♦	A 10 9 7 6 5 3		
	♣	10 8		

Chez nous, séquence assez calme pour aller faire chuter 3♠ en EO. Mais auriez-vous eu le culot de mettre 3♦ en Sud après le début 1♠ - 2♠, pour peut-être trouver un 3SA gin complètement inchutable? Certains l'ont fait, apparemment. Bon, ce n'est pas vraiment la donne qu'on regrettera le plus dans un match mal joué. De toute façon, quand on finit le match à -27 alors que les adversaires nous ont laissé la marge pour gagner tranquillement, c'est qu'on n'a pas été bons. On marque pitoyablement 4.61 PV sur le match, alors que toutes les grosses équipes ont gagné (en particulier Dulucq, Dupuis et Pacault qui ont marqué plus que 17). Le classement provisoire ressemble à ceci :

1. Dulucq	34.06
2. Mohsen	31.30
3. Dupuis	29.48
4. Tujague	28.64
5. Pacault	26.70
...	...
17. Blondel	9.69

Troisième match

Eh ben oui, on va donc jouer le match suivant à la table 9, la dernière du tournoi ! Bon, au moins, un avantage, c'est qu'on rencontre une équipe théoriquement faible, tout juste montée de D1B. On débute de façon amusante quand Bernard pioche ♠ AR975 ♥ 96 ♦ R10 ♣ A543, et m'entends ouvrir d'un 2♦ Multi. Bon, se dit-il, un 2 faible en face, vu les poubelles qu'ouvre Roupoil, on va aller jouer 2♥. Pas du tout, j'avais un deux faible à pique ! Une égalité sans histoire à 4♠+1. Je sors mon deuxième Multi en deux donnes juste après, mais cette fois-ci en intervention sur 1SA. On avait 2♥ sur table mais nos adversaires tentent 2♠ qui chute, on marque 5 IMPs sur ce coup. Puis c'est le même tarif pour un 3♥ adverse joué trop approximativement, qui finit par chuter sur une défense attentive. Une manche tranquille pour nos adversaires en EO, et vient une donne de chelem, toujours en EO. Ils ne brillent pas franchement à l'enchère : une ouverture de 2♦ forcing de manche en Est, suivie quelques enchères plus tard par un 4SA en Ouest qui ne peut raisonnablement pas

être autre chose que quantitatif, mais nos adversaires sont manifestement d'accord pour le traiter comme un BlackWood (c'est vrai que demander les As d'un côté puis de l'autre c'est très malin) et aboutissent au contrat normal de 6SA. La seule difficulté consiste à manier AR1043 de carreau face à 762 pour une seule perdante. Si on tire un honneur le Valet s'écrasera derrière la main longue, et une petite impasse à la Dame permettra d'aligner douze levées tranquilles. Notre déclarant a préféré jouer immédiatement carreau pour le 10, et ne s'en est pas sorti ensuite, un « petit » cadeau de 14 IMPs.

Donne 2 (NS vulnérables)

	♠ R D 10 4	
	♥ A R 10 9 8	
	♦ A 6 4	
	♣ 4	
♠ A V 7 6 5 2		♠ 3
♥ V 5		♥ D 7 4
♦ R 2		♦ D V 10 7 5 3
♣ 8 7 3		♣ R 10 6
	♠ 9 8	
	♥ 6 3 2	
	♦ 9 8	
	♣ A D V 9 5 2	

Vous pouvez ne regarder que la main de Nord dans un premier temps. Votre adversaire de droite ouvre en troisième de 2♠ (faible classique), que faites-vous ? Malgré le résultat de la donne, je n'arrive pas à me convaincre que ma tentative de 2SA soit une mauvaise enchère. Bien sûr, si le partenaire a trois coeurs, on sera parfois mieux à 4♥ qu'à 3SA (encore qu'une ou deux coupes piques puissent faire mal), mais si on intervient à 3♥, on fait quand même presque une croix sur 3SA, quand 2SA laisse encore la porte ouverte pour 4♥ si on est fittés neuvièmes. Bref, j'ai mis 2SA, 3SA chez Bernard, fin des enchères et entame Dame de carreau prise du Roi pour un retour carreau. Je sais à ce moment-là que les carreaux sont 6-2, que l'As de pique est en Ouest, et finalement mon contrat n'est pas désespéré ! Si Ouest possède trois cartes à coeur, je n'ai qu'à tirer AR de coeur et coeur, et il sera obligé de me rendre tôt ou tard deux levées dans les noires (il n'a que deux trèfles dans ce cas, donc je peux tirer mon deuxième trèfle dans certaines variantes). Bon, sauf que les trois coeurs sont en Est et que je finis à -3 (je perds un pique, un coeur, et cinq carreaux). De l'autre côté, intervention à 3♥ et on a joué la manche majeure, qui est inchutable comme sont les cartes (une coupe pique se fait avec l'argent de la défense, et on ne peut pas perdre plus qu'un pique, un atout et un carreau). Hop, les 14 IMPs sont repartis dans l'autre sens, mais je suis un peu vert quand même ! Heureusement, le trafic repart rapidement dans notre sens : un IMP de surlevée sur une partielle, puis notre Ouest décide d'intervenir à 2♥ sur 1♠ dans une relative poubelle (tous rouges). Passe Blanche-Neige, pas de chelem dans notre ligne et cinq levées de chute plus tard, c'est un coup de 13 IMPs pour nous. On continue à avoir du jeu :

Donne 5 (NS vulnérables)

♠ 6 5 4
♥ A D 6 5
♦ D 7
♣ R 10 4 3

♠ A D 8
♥ R 10 8 7 2
♦ R 10 9 6
♣ 6

Faut-il appeler 4♥ sur cette donne ? Et si Ouest intervient à 1♠ sur 1♥ ? On a atteint la manche très rapidement (2SA soutien quatrième chez moi, plantage de manche en face), et elle est inchutable avec le Valet de carreau second en Est, on marque 10 nouveaux IMPs. On en récupère six de plus assez étrangement en appelant un 4♠ normal où on fait douze levées (avec 8H face à une ouverture d'1SA, il faudrait une grosse dose d'optimiste pour songer au chelem), il y a du y avoir un gag de séquence en salle fermée. Les deux dernières donnes seront des manches tabulaires (une dans chaque ligne), mais sur la dernière, notre déclarant s'était mis en position de chute si j'avais suffisamment analysé la position. Je me suis un peu endormi et n'en ai pas profité, mais la manche a été rentrée de l'autre côté et on sort de cette première mi-temps avec une confortable avance de 40 IMPs (54 à 14). Il s'agit maintenant de ne pas s'en contenter et d'essayer de continuer à scorer pour remonter le plus haut possible au classement.

On reste en NS salle ouverte pour un début de mi-temps assez tranquille : une partielle rentrée de notre côté, puis un 3SA qui semble inévitable (j'ai 13H dont AR de carreau après un début de séquence (1♦) 2♣ et qui chute quand tout est mal placé (j'ai réfléchi un moment, pour rien !) et sera bizarrement empaillé de l'autre côté, on perd 5 IMPs. Il n'y a pas de quoi s'inquiéter outre mesure, nos EO empaillent ensuite un 6♥ peu évident (30H dans la ligne et des jeux plats), qui sera appelé et rentré par nos partenaires, un coup de 11 IMPs pour nous. Puis le jeu est dans notre ligne :

Donne 12 (NS vulnérables)

♠ 6
♥ A 5
♦ A R 8 7 6 4
♣ 8 5 4 3

♠ A R D V 8 4 2
♥ R V 3
♦ 5
♣ A 10

Comment auriez-vous traité la main en Sud après le début 1♦ - 1♠ - 2♦ (j'ai décidé de ne pas nommer mes trèfles faméliques) ? On impose la manche et l'atout pique, puis on pose joyeusement le BlackWood et on demande les Rois. Et une fois qu'on connaît AR sixièmes à carreau et l'As de coeur en face, faut-il tenter le grand chelem ? Le partenaire a le droit d'avoir une carte utile supplémentaire, et même sans, on sera sur les carreaux 3-3 (s'il n'en a que six) ou l'impasse coeur en dernier recours, il faut jouer le grand. Bernard a joué 7♠, sans trembler le moins du monde puisqu'on lui a entamé coeur (tout marchait en l'occurrence de toute façon) et pas atout. On se contentera d'un petit chelem de l'autre côté, 12 IMPs de plus. On me refile ensuite un 3SA sur une défense vraiment très mécanique (entame carreau dans R10xx du mort, je prends de l'As, je rends la main et on switche pique où je

suis complètement troué ; je laisse filer vers l'entameuse qui s'empresse de repartir carreau). Encore un bon coup ? Non, ce sera filé à peu près de la même façon de l'autre côté. On gagne ensuite 7 IMPs quand notre Est décide d'enchérir 1♥ puis 2♦ un 0553 de 17H. Tout le monde passe 2♦ et la manche est ratée mais la séquence semble complètement normale (elle ne sera toutefois pas imitée en salle fermée, manifestement). Vient ensuite une donne plus ou moins étrange :

Donne 3 (EO vulnérables)

	♠	A 8 4		
	♥	6		
	♦	A R 7 5		
	♣	A 10 7 5 4		
♠	R D V	10 9 2	♠	7 6
♥	D V		♥	A 10 9 8 7 4 3
♦	8 4		♦	V 10 3
♣	D 8 3		♣	V
	♠	5 3		
	♥	R 5 2		
	♦	D 9 6 2		
	♣	R 9 6 2		

La séquence fut très calme à notre table : 1♠ (en Ouest) - 1SA - 2♠ fin. Comme vous pouvez le constater, on a donc laissé jouer 2♠ alors que, comme sont les cartes, on a 6♦ sur table dans notre ligne ! Mais comment trouver ne serait-ce qu'une partielle ? Intervenir sur 1♠ ? Non, désolé, c'est hors de question, même si je me doute bien que de l'autre côté on a du joyeusement mettre 2♣ pour aller trouver un contrat en mineure et gagner 7 IMPs). Ensuite, c'est trop tard. Bon, cette perte sera la dernière pour nous dans ce match. On regagne d'ailleurs immédiatement pas moins de 14 IMPs quand la salle fermée a tenté de jouer 3SA avec un fit dixième à coeur et un trou à pique. Puis ce sont les EO qui ont le jeu :

Donne 5 (NS vulnérables)

♠	A 10 7 3	♠	R 5
♥	D	♥	V 10 9 6 5 3 2
♦	R 8 6 3 2	♦	
♣	R D 7	♣	V 10 8 5

Dans le silence adverse, atteindre la manche à coeur ne semble pas si évident, alors que le contrat est tout ce qu'il y a de plus tabulaire. De fait, nos adversaires enchériront 1♦ - 1♥ - 1♠ - 2♥, une séquence à laquelle on ne peut pas reprocher grand chose. Mais nos partenaires étaient vraiment en forme et ont encore trouvé la manche, 6 IMPs pour nous. Deux des trois dernières donnes seront des contrats d'1SA sans grand intérêt, mais entre le deux, la douce voix du chelem se fera encore entendre :

Donne 7 (Tous vulnérables)

	♠ 9 5 3	
	♥ 10 6 5	
	♦ 7 5 3	
	♣ V 8 6 2	
♠ R V 10 8		♠ A 7 6 4 2
♥ 3		♥ A 9 8
♦ A R V 10 6		♦ 4 2
♣ A 10 7		♣ R D 3
	♠ D	
	♥ R D V 7 4 2	
	♦ D 9 8	
	♣ 9 5 4	

On peut rentrer un grand chelem, mais avec une ouverture de 2 faible (ou assimilé) en Sud, appeler le chelem ne sera déjà pas si évident pour tout le monde. Par exemple, après un début (2♥) X, certaines tables auront du mal à diagnostiquer le rab de jeu des deux côtés de la table et se contenteront de 4♠. Chez nous, c'est encore autre chose qui va se produire : 2♦ Multi chez Bernard, contré par Ouest (le contre indique du carreau). Je me planque sous la table malgré mon fit majeur assuré (à vrai dire, je m'attendais presque autant à voir un réveil par surcontre pour indiquer une main régulière très forte que par 2♥ ou 2♠). C'est pourtant bien 2♥ qui arrive (Est a passé), et nouveau contre en Ouest. Je passe, et à ma grande surprise on en reste là. Bon, très bien, jouer 2♥ contrés en fit neuvième quand les adversaires ont très certainement un chelem, ça me va. De fait, Bernard chute de trois levées pour un gain de 12 IMPs chez nous (le chelem a été appelé en face). Un dernier gros coup pour conclure un match à sens unique, il y avait trop d'écart entre les deux équipes et les donnes étaient mouvementées (on n'a d'ailleurs pas réussi le plus gros écart sur ce tour). Nous marquons 20 PV, tout comme l'équipe Pacotte, alors que Dulucq a gagné de peu pour garder la tête, suivis par Pacault qui a écrasé Canal, et Dupuis qui a eu plus de mal contre Tujague. Nous remontons directement à la neuvième place, donc dans le lot des qualifiés :

1. Dulucq	46.86
2. Pacault	45.48
3. Dupuis	44.27
4. Mohsen	42.15
5. Pouyanne	38.74
...	...
9. Blondel	31.04

Quatrième match

On respire un peu au moment d'aborder la dernière mi-temps du week-end, et ce d'autant plus que le Suisse nous réserve un tirage a priori pas trop méchant face à l'équipe de Madame Gérardin (monsieur joue aussi, mais dans l'équipe Dulucq). Encore une fois, ça va commencer très fort :

Donne 5 (NS vulnérables)

	♠ V 9	
	♥ R V 8 4	
	♦ R D 4 2	
	♣ A D 10	
♠ A D 10 8 5		♠ 6 4 3 2
♥ A D 9 7 6		♥ 5
♦ A 8 7		♦ V 9 6
♣		♣ 7 6 4 3 2
	♠ R 7	
	♥ 10 3 2	
	♦ 10 5 3	
	♣ R V 9 8 5	

En triant mon jeu en Est, je ne pensais pas avoir à jouer le contrat de 4♠ contrés quelques instants plus tard, mais voilà ce qui s'est produit : ouverture d'1SA en Nord, réveil par 2♣ Landy chez Bernard, j'ai répondu 2♠ et Bernard a sauté joyeusement à la manche. Sud a alors estimé qu'avec 7 points face à une ouverture d'1SA, on ne pouvait vraiment pas ne pas contrer. Pas de pot, dix levées sont sur table (on m'en a même filé une onzième, que je n'ai pas prise) et la manche ne sera pas appelée de l'autre côté, 9 IMPs pour nous. On enchaine avec un 3SA adverse tendu mais qui rentre, puis je me retrouve à jouer un 2SA sur une séquence un peu curieuse, et tente de chuter en me bloquant grotesquement pour prendre une deuxième surlevée. Je finis par récupérer péniblement huit levées (ouf) sur une remise en main, pour une perte de 2 IMPs. On étale ensuite notre science des développements après 1SA, pour aller jouer le même 3SA inrentable que l'autre table. Le suivant (toujours joué par Bernard) est par contre tout ce qu'il y a de plus tabulaire, mais sera chuté en salle fermée pour un nouveau gain de 10 IMPs. Je pioche alors ♠ 8764 ♥ AV95 ♦ 9 ♣ AD64, je passe en premier, Bernard ouvre (en troisième donc) d'1♦, 1♥ chez moi et Sud se trouve une intervention à 1♠. Après deux passes, me voila dans une position de réveil inconfortable. Aucune enchère ne correspond à mon jeu, et je me décide finalement pour un underbid tactique à 1SA. On en reste là et le contrat rentre (pour une égalité), mais le meilleur choix était en fait de passer pour scorer 200 dans la colonne ! Le match va ensuite s'emballer avec quatre donnes intéressantes de suite :

Donne 11 (personne vulnérable)

♠ V 4	♠ A R 7 6 2
♥ R V 7 6 3	♥ A 9 2
♦ A D 8 7 4 2	♦ R 9 6
♣	♣ A 5

Notre séquence : 1♦ (en Ouest) - 1♠ - 2♦ - 2♥ - 4♥ - 5♣ - 5♥ - 6♦. Bien sûr, certaines tables ont ouvert la main d'Ouest d'1♥ (beurk) et ont fini par jouer le chelem à coeur (qui est moins bon). Pas de problème pour aujourd'hui, même si on ne fait pas le maniement de sécurité des atouts au contrat de 6♥, on ne peut pas chuter avec la Dame seconde. Nous perdons deux IMPs pour avoir trouvé le bon contrat. Mettez-vous ensuite dans la peau de Sud, qui pioche ♠ R1032 ♥ 85 ♦ ARDV5 ♣ 107, entend son adversaire de gauche ouvrir d'1♥ et son partenaire intervenir à 1♠, avant que les EO ne décident de monter à 5♥ sur le 4♠ logiquement (et rapidement) enchéri, que faites-vous (vous êtes rouges contre verts) ? En salle fermée, nos partenaires n'ont pas pu s'empêcher de contrer, mais la bonne décision était de surenchérir à 5♠ pour une levée de chute car le camp NS était bel et bien en défense :

Donne 12 (NS vulnérables)

	♠ A D V 7 6 4 ♥ 10 ♦ 9 8 4 3 ♣ V 4	
♠ 8 ♥ A R 9 4 3 2 ♦ 2 ♣ A R 8 3 2	♠ R 10 3 2 ♥ 8 5 ♦ A R D V 5 ♣ 10 7	♠ 9 5 ♥ D V 7 6 ♦ 10 7 6 ♣ D 9 6 5

Chez nous, la séquence a été différente : ouverture d'1♥, et intervention à 2♠ de Nord, simplement soutenu à 3♠ par Sud. Nos NS sont en train d'empailler une manche sur table, mais ce n'est pas mauvais pour eux puisqu'on a nous-même 5♥ à rentrer ! De toute façon, Bernard reparle à 4♣, Sud se décide à tenter 4♠ et je me réveille à mon tour pour qu'on aille jouer et rentrer 5♥. Pas de contre à notre table par contre, et 5 IMPs décevants perdus sur le coup. Bernard a encore un bicolore violent sur la suivante, mais cette fois-ci aller jouer le contrat était mauvais, on perd 4 IMPs pour avoir chuté dans les deux salles. Vient alors une donne surprenante :

Donne 2 (NS vulnérables)

	♠ A D V 4 2 ♥ D 10 8 4 ♦ V 6 ♣ A 6	
♠ 8 7 ♥ 3 ♦ R D 10 8 7 5 4 ♣ 9 7 5	♠ R ♥ A V 7 5 ♦ 3 2 ♣ R D V 8 4 2	♠ 10 9 6 5 3 ♥ R 9 6 2 ♦ A 9 ♣ 10 3

Mettez-vous à ma place en Est, Sud ouvre d'1♣ et votre partenaire intervient à 4♦ (oui, on est un peu sauvages à cette vulnérabilité). Après un temps d'hésitation, Nord décide de tenter 4♠, à vous. Vous allez me dire que c'est une blague et qu'avec ces cinq piques, on est très contents de voir 4♠ chuter ? Peut-être, mais regardez bien la donne : malgré deux piques en Ouest, le contrat de 4♠ est sur table ! Même si on joue trois tours de carreau à l'entame, Nord n'a qu'à couper petit, et qu'on surcoupe ou pas en Est, rien ne l'empêchera de tirer quatre tours d'atouts en remontant à trèfle et de jouer des gagnantes, ne perdant qu'un atout et deux carreaux ! J'ai bien senti le coup en pensant que 4♠ ne chuterait pas, mais j'ai quand même un peu charrié en allant défendre à 5♦. Ceci dit, un huitième carreau en face n'est pas interdit. Pour aujourd'hui, ça s'est soldé par -4 et cinq IMPs de données. On en perd un dernier sur un petit 1SA, puis sur la dernière donne, un 3SA adverse,

Bernard croit lire un appel de Smith chez moi (il avait mal vu mes cartes), et ne joue pas la bonne défense, consistant à duquer deux fois un As troisième pour laisser le déclarant deviner une couleur avec RD10xx face à deux petits. On ne saura jamais si le contrat aurait été rentré sinon, mais c'est une égalité. Tout comme cette première mi-temps d'ailleurs, où nous nous sommes laissés remonter à 19-19 sur les donnes animées. À l'issue de ce premier week-end, nous sommes donc en plein milieu de tableau, pas du tout assurés de nous qualifier, mais en position relativement favorable malgré tout avant le retour de Jacques et Yassine pour le deuxième week-end.